
（様式第４号） 上田市丸子公民館運営審議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田市丸子公民館運営審議会  

２ 日   時 令和 5 年 9 月 13 日 午後 1 時 30 分から午後 2 時 30 分まで  

３ 会   場 丸子公民館 2 階 研修室  

４ 出 席 者 竹花のり子 委員、寺尾雄二郎 委員、吉澤基 委員、吉村かつえ 委員  

５ 市側出席者 小林公民館長、中村次長、高野係長、永井主任  

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和 5 年 9 月 13 日  

協  議  事  項  等 
 

１ 開  会 

 

２ あいさつ 

 

３ 協議事項 

（１）自治会選出役員の見直しについて（案）について (配布資料を基に、事務局説明) 

事務局：見直しの背景には、必ずしも全自治会で統一的に現在の役員体制が必要でない場合も考えられる

と意見が多く出たことがある。 

委員：現在、丸子地域において本館と分館の共催事業はあるのか。 

事務局：過去には、駅伝大会や地区の運動会が該当したが、現在はない。他の地域においては、本館が

分館に従属する関係でイベントが共催事業として開催されるイベントが多いが、丸子地域では分館

と本館は対等関係であるため、イベントの開催形態が異なる。そのため、開催がないわけではなく

同種のイベントが分館主催で開催されているという実態がある。 

委員：方針に賛成。自治会の規模に応じた役員体制にすべき。  

  

（２）公の施設の利用料等の考え方(案)市民説明会の実施結果について(配布資料を基に、事務局説明) 

委員：人数の少ない団体には影響が大きく、要望書の提出をするなど不満の声が多い。  

委員：公民館利用料について、利用者団体に対して 100％減免していることは近隣他市町村を見てもな

い。その分、利用量に応じ、冷暖房費の負担を受け入れるのは仕方がないという考え方ができない

だろうか。 

委員：利用料は、実施内容により判断し、冷暖房費は利用量に応じて受益者負担の原則で徴収するとの

考え方であるが、子育てや介護を目的とする活動については別途軽減等を考えてもよいのではない

か。また運用についても、段階的に適用とすべき。 

事務局：冷暖房費の徴収が利用者の皆さんに負担になるとの認識はある。その点につきどのように配慮

するか、経過措置等段階的な適用を含めて検討している。市民の皆さんからのご意見を受けて、年

明けを目途に基本方針を説明する場を設ける予定である。 

 

（３）令和 5年度事業について (配布資料を基に、事務局及び関係委員から説明) 

委員：10/24開催の子どもの明日を考える集いのチラシを基に説明。昨年に引続き長大の早坂教授を講

師に招き、「地域の教育力」をテーマに、丸子地域の現在のステージに合わせてお話しいただく。



講師は、長野大学社会福祉学部教授で、週末中心に市外各所に招かれ、講演活動を精力的に行って

いる方である。是非、講演を聞いてほしい。  

事務局：今年は、駅伝大会の代わりに丸子地域ウォーキング大会の開催を予定。関係団体と打合せを

進めている段階で、今後概要が決定次第、改めて案内する。  

委    委員：丸子四季の里総合文化祭の開催について、近く詳細が決定する。他にも、シリーズ文化講演会の

登壇者がシャンソン歌手佐々木秀実さんに決定した。  

事務局：来年度はﾌﾞﾙｰﾑﾌｨｰﾙﾄﾞ市郡への訪問事業を予定、その際は引き続き協力をお願いしたい。  

 

（４）その他 

事務局：次回は今年度最終回で来年 2月から 3月頃開催を予定。ただし、緊急で開催する場合は別途通

知する。 

 

４ その他 

 

５ 閉会 

 

 


